
! ! ! ! !在车补保障区域之外"去交

通极不便利的偏远地区下乡等如

何保障#一些干部选择开私家车办

公务"但这样没有相关票据难以按

差旅费报销" 这些问题如不解决"

恐怕会影响工作积极性$ %

!!!针对车补保障范围之

外" 公共交通极不便利# 紧急公

务等特殊情况下的公务出行"以

及基层干部到偏远地区基层下

乡开展工作等问题" 不少地区提

出疑问$

!针对车补保障范围之外的特

殊情况公务出行"支持探索交通费

包干办法"但需强调的是&这种包

干不能把住宿'餐饮等其他费用也

包含进来(包干也不是)按月包干

到个人*" 而是统一给单位核定一

定的费用"统筹使用"按次报销$建

议各地可结合实际制定切实可行

的实施细则"与财政部门做好政策

衔接$ %

!!!中央车改办回应$ 据悉"

广东%浙江#江苏#安徽等省的一些

地方已开展或拟探索除凭票报销

差旅费外"允许采用交通费包干等

办法&

!很多基层单位不同部门或岗

位间存在比较突出的公务出行不

均衡等复杂问题$地方车补统筹比

例有上限吗# %

!!!'中央和国家机关公务用

车制度改革方案(中"明确提出中

央国家机关车改单位统筹部分)比

例原则上不超过补贴总额的

!"#*" 但地方补贴统筹比例是否

有上限要求#是否要参照中央标准

执行"也引起关注&

!考虑到地方情况复杂"中

央对地方车改补贴统筹比例不

设上限要求$ 在确保节支的前提

下"可探索提高补贴统筹比例等

办法解决基层岗位间不均衡等

复杂问题"鼓励'支持地方探索

符合本地实际和行之有效的解

决难题办法$ %

!!!中央车改办举例"不少地

方已经进行了积极探索"有的地方

提高乡镇公务人员补贴统筹比例"

特别保障好出行任务重#远的岗位

和人员+有的地方适度向基层倾斜

配备车辆&

!车改从制度上解决了公车资

源合理配置"同时实行公务交通补

贴制度"走访发现开自己的私家车

处理公务成为很多地方公务员的

选择$ 不过"有少数声音认为这让

)公家占了便宜*"也有人担心开私

车办公务的情况多了"会不会出现

)私车公养*等违规问题$ %

!!!从相关探索来看" 在车

补保障区域之外符合政策要求的

)开私家车办公务*" 也可以得到

政策支持"但前提是完善制度#加

强监管&

!在车补保障区域内"虽然在

开私家车办公务"但由于工资收入

中增加了车补一项"仍然是在货币

保障之中"不能简单理解为)公家

在占便宜*$ %

!!!针对让 )公家占了便宜*

的声音"中央车改办表示&

!在货币保障和公务出行社会

化的前提下" 采用何种方式出行"

是公务人员出于便利性考虑的自

主选择$ %

!!!中央车改办回应"鼓励利

用公共交通公务出行"各地要采取

有效措施" 完善公共交通服务体

系"探索发展适合公务出行的市场

化交通定制服务"增加社会化交通

供给&

!对目前地方车改中发现的问

题"诸如车辆处置不及时'保留用

车缺少使用管理办法'个别基层一

线执法执勤车被)截留*等"要在继

续深入改革中督促地方解决$ %

!!!中央车改办相关负责人

表示&
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! ! ! !老龄化社会! 建在市区的养老

院是公认的稀缺资源! 一个床位几

人抢! 有的养老院排队等候的甚至

已经到了 !"年后!可就在如此饥渴

的市场需求中也有怪事发生"最近!

杨浦区一敬老院腾空了 #"" 多个

床位! 两栋新建的小楼被封存停止

使用!住院老人不得不另寻他所!叫

苦不迭"日前!我跟随市信访工作专

项督查组就此事开展信访督查!结

果令人感叹" 利用老厂房改建敬老

院!原本是一件各方得益的好事!却

因为未经过审批变成了违法建筑!

好比一锅原本应该喷香的米饭最后

被煮成了难以下咽夹生饭! 其背后

的原因引人深思"

$"!%年 !$月!有市民通过信

访举报杨浦区一敬老院自 $"!#年

& 月竣工后! 一直没有消防验收#

竣工验收# 产品质保书等有效证

书! 却擅自对外营业接受老人入

住! 没有经营资质且存在安全隐

患"被举报的建筑是两栋由厂房改

建的四层小楼! 共有 #"" 多个床

位!$"!$ 年院方租下了这两栋厂

房!在未获批准的情况下擅自改扩

建!在原来产权证登记建筑面积的

基础上!增加了 %&''平方米!被认

定为违法建筑"

$"!#年 !月 !%日!区建管委

责令建设单位停止施工并签发停工

通知书!被当事人拒收"产权方也曾

开出整改单! 但也未得到履行"

$"!%年 (月! 区规土局接到举报!

对现场进行了查勘与调查"$"!&年

#月! 区消防支队责令敬老院停止

使用并罚款" $"!&年 )月!老人搬

离敬老院!安置工作完成"

在杨浦区区委# 区政府向市信

访工作督查组的汇报中! 相关职能

部门负责人表示! 如果一开始这家

敬老院就按照正常流程申请扩建增

加床位!不一定会走到今天这步"但

现在的结果却是! 院方投资打了水

漂$老人不得不另寻床位$政府部门

必须面对更加高昂的善后处置成

本" 为什么一件原本可以多赢的好

事!如今却成了各方皆%输&的局面'

主要责任应当由该敬老院承

担" 在明知扩建未得到批准的情况

下!他们无视法律与各方劝阻!打着

%造福老人& 的旗号! 将违法行为

%进行到底&"这体现了现在一些企

业与个人法治观念的淡薄"当下有

的企业经营者但凡遇到需要审批

的业务! 经常一边审批一边实施!

先干了再说!通得过最好!通不过

就偷偷做!直到有一天遭到政府部

门的查处才收手!这种思维的背后

是一种侥幸心理! 万一能蒙混过关

呢'好比高楼造得再漂亮!如果根基

不稳!倒塌只是时间问题"而养老事

业更来不得半点马虎!让这么多老

人住在不合法不合规的房子里!消

防隐患重重!不是拿老人的性命在

开玩笑吗'

此事件中作为房屋产权方的出

租方!也有不可推卸的责任"老厂房

改建敬老院!也是有先例的"在确保

一切合规合法的前提下! 既能缓解

养老床位紧张又能产生经济效益!

可问题就在于产权方对承租方的违

法行为%眼开眼闭&!而真正关键的

忙却没帮上"根据资料显示!这两栋

厂房的房地用途为工业用地! 无法

开设养老院! 而这一属性是承租方

无法改变的! 如果没有产权方的协

助! 厂房改建敬老院就成了空中楼

阁"不过出租方表示!他们并非完全

没有作为!在发现敬老院以%大修&

为名违法扩建后! 先后发出了六份

整改通知" 在未见效果的情况下也

没有任何其他措施制约! 这样六份

通知书的唯一作用成了被追责时的

%免责书&"

目前!该敬老院违建事件的处

置工作还在继续中!近 #""位老人

已经全部搬离"此事作为社会治理

中典型案例!所带来的思考还将持

续" 如何不把一锅香米煮成夹生

饭!需要敬畏法律的意识#解决问题

的智慧与守护秩序底线的决心" 市

信访工作专项督查组负责人认为!

要通过督查!以点带面!推动有关

部门解决问题#改进作风#完善政

策!%防止把香米煮成夹生饭&!更

好地为城市发展建设和运行管理

保驾护航!更好地为广大市民提供

优质服务"

一锅香米为何被煮成夹生饭
李一能

孙绍波 画

公车改革后 如何保障公务出行
公车改革备受关注。据中央车改办消息，地方车

改工作进入关键阶段，目前全国29个省份省直机关
车改已全部完成。车改后，如何有效保障公务出行？
有何配套措施和管理重点？应当遵守哪些原则要求？
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)新民眼*&

! ! ! ! !一是准确记录骗子的账

号'账户姓名(二是尽快拨打

!!"或者到最近的公安机关报

案(三是及时准确将骗子的账

号和账户姓名提供给民警"由

公安机关进行紧急止付$ %

!!!公安部 !$ 日发布

电信网络诈骗案件报案注意

事项" 提醒受害人遭遇电信

网络诈骗后" 牢记三步尽最

大可能挽回损失&

!目前"考生竞争的最热

职位来自中国民用航空浙江

安全监督管理局" 竞争比已

经接近 #""$!$ %

!!!%"!$ 年国家公务

员考试报名进入第四天"本

次国考的报名人数一路攀

升" 被考生争抢最激烈的前

十个职位竞争比都在 %""&!

以上" 大多为中央国家行政

机关省级及以下部门和参照

公务员法管理事业单位&

!享乐奢靡问题突出"主

要集中在违规接受公款宴

请'出入私人会所'打高尔夫

球等方面$ %

!!!媒体梳理中央纪委

监察部网站 )纪律审查*)监

督曝光*等栏目发现&中纪委

公布数据显示" 八项规定实

施以来" 截至 %"!' 年 ( 月

)! 日全国已累计查处违反

中央八项规定精神问题

!)*'%%起#处理 !($+"*人&

!中国的改革方向正确"

行动迅速" 许多成功经验可

以作样板" 供面对相似挑战

的其他国家学习借鉴$ %

!!!!$ 日"%"!' 中国,

国际器官捐献大会召开"世

界卫生组织总干事陈冯富珍

在视频讲话中赞扬中国在器

官捐献与移植领域的进展&

截至 %"!' 年 * 月 )" 日"中

国大陆已累计实现公民逝世

后器官捐献 ((''例"捐献大

器官近 %-.万个&

!现场对比"北稻'苏稻

和京稻的散装糕点从花样到

名称几乎如出一辙" 三家的

点心虽然品种相似" 但价格

可大不相同$ %

!!!媒体报道" 在京城

的核心商业区王府井金街

上" 竟有 (家稻香村专卖店

/柜台0" 让消费者分不清到

底哪家是正宗的老北京稻香

村糕点&

!现在车子动不了"我们

看着干着急$ 公益组织用车

能否走捷径# %

!!!动物保护志愿者

称&日前"全国第一辆公益性

流浪动物救护车改装完成"

却因向北京市交通委员会申

请特批未果" 而难以上路只

有等待摇号& 北京市交通委

员会证实称" 所有非运营小

客车必须通过摇号获取牌

照"无特批程序&


